

平成
20年

1/26



ながれやま

発行／流山市
編集／秘書広報課

〒270-0192 千葉県流山市平和台1-1-1 / 流山市のホームページアドレス
☎ 04-7158-1111 (代表) / <http://www.city.nagareyama.chiba.jp/>

シニア世代応援特集号

元気です
いきいき あんしん
流山

(『流山市高齢者総合計画』の基本理念)



リハーサルの様子



本番の様子

市民合唱による第九コンサート

昨年12月15日・16日、1,600人の市民がベートーヴェン作曲交響曲第九番を堪能しました。これは文化会館において、市制施行40周年記念第九演奏会実行委員会の主催で行われたもので、合唱は公募により、中高年の方々を中心に280人が参加。6月から半年間練習を重ね、当日を迎えました。実行委員長の唐沢昌伸さん(65)は外資系企業を退職後、合唱一筋の生活に。「合唱にはこの音がよく溶け合う」と、自宅にパイプオルガンを自らの手でつくってしまうほどの熱の入れようです。



自作のパイプオルガンの前に座る唐沢さん

シニア世代よ、出番です。 まちを、人生を、楽しもう!

8万時間どう生きる?
8万時間。これはいつなんの時間だと思いますか?
1日24時間のうち、睡眠、食事、入浴などの時間を差し引くと約11時間。これに20年をかけると約8万時間という数字が出てきます。つまり、これは定年後80歳までの余暇時間なのです。

8万時間。この時間を活動的に、そして生きがいを持つて過ごしてほしい。流山市ではこう考え、シニア世代を応援するための取り組みを行っています。もちろん生きがいとは一人ひとり感じ方は違いますが、まずは一番身近にある地域へ、まちへ目を向けてみてください。



自分たちのまちは自分たちの手で守ろう!

平成17年4月に発足した「流山市民安全パトロール隊」。67人からなる隊員は、流山警察署の協力のもと訓練を積んだ市民で、制服に身を包み、青色回転灯をつけたパトロール車3台に乗り、ボランティアで市内を巡回しています。根田力夫隊長(68)は「親子で参加している人もいます。安全で安心して暮らせるまちのためにみんなで力を合わせていきたい」と胸を張ります。



右が根田隊長



オープンガーデン



市民も参加してインフィオラータ(花絵)を制作

流山を花と緑でいっぱいのまちに

「ながれやまガーデニングクラブ花恋人(カレント)」は、会員92人の愛好者サークルです。個人の庭を一般に公開するオープンガーデンを行っている会員は52庭、NHKや専門誌などでも紹介されました。またゴールデンウィークに行われる「流山グリーンフェスティバル」では、インフィオラータという花絵づくりの中心的な役割を担っています。

会長の國府田誠さん(66)は、62歳で金融関係の仕事を引退してから、ご夫妻でガーデニングを楽しむようになったそうです。「花樹ある(カジュアル)シティ流山」をコンセプトにさまざまな活動を展開中です。

Interview

定年を迎えた夫とガーデニングを楽しむ

「ながれやまガーデニングクラブ花恋人(カレント)
國府田尚美さん(64)

平成15年のガーデニングコンテストの表彰式に一緒にに行ってもらったのですが、表彰式後の受賞者交流会でサークルをつくることになりました。男性は夫ひとりでしたので目立ったのでしょうか。会長に推挙されてしまいまして(笑)。

現役時代の夫は仕事で忙しく、ほとんど一緒に過ごす時間がありませんでした。ただ退職後をどうするか夫婦でよく話し合い、私は夫の定年を楽しみに待っていました。夫は写真が好きでしたので、退職後にパソコンで写真の加工などを学び、それが今、花恋人の『オープンガーデンブック』の編集に役立っています。今春には第3弾が出版される予定で、いま、その編集に追われています。男性の「地域デビュー」がうまくいく秘訣は、周囲が定年退職を歓迎することだと思います。



國府田ご夫妻(ご自宅の庭で)



オープンガーデンブック

西初石6丁目自治会で自治会長を務める小泉さん(62)。仕事を持しながら自治会の活動に奔走する。柔らかい笑顔の奥に強い信念を持ち、自治会活動に情熱を燃やす。その原動力はどこから来るのだろう。

ここ西初石6丁目に越してきたのは昭和62年。当時のまわりには畠や雑木林が広がっていて、よくタヌキやウサギを見かけました(笑)。今では想像もできないことですね。転居前も自治会の班長などをやっていましたので、ここでも自然に自治会の活動に携わり、平成10年から自治会長を務めています。

現在も損保代理店の仕事をしていますが、サラリーマンを辞めたのは26歳の時です。地域に目を向けるようになったのはそれからのようにです。地域で商売をするようになつて、意識が変わってきた。それまで地域活動や地域のおつき合いはすべて妻任せ。多分サラリーマンを続けていたら現在のように、地域に関わることもなかつたと思います。

自分たちの住んでいるまちが、誰にとつても「楽しく仲良くして安全に過ごせるまち」であつてほしい。その思いが、新年会や納涼祭の開催、流山おおたかの森駅南口広場のイベントへの参加など、さまざまな活動につながっています。特にこれからは地域に入居してくる方たちとの交流、子どもたちの心に「ふるさとの思い」を芽生えさせるまちづくりを積極的に行っていきたいと思っています。

地域活動

自分の住んでいる
まちを意識する

泳ぎだそう!~

埋まっていた現役時代。それが定年というジユールが大海原のごとく広がっています。当たり前かもしれません、ただただそれを

男性が登場します。泳ぎ方は千差万別、正なら会社本位でも、仕事本位でもない、自焦る必要はありません。時間はたくさんあ

ボランティア

好きなことから
活動を広げる

定年を迎えて思うことは、人によってさまざま。「定年を迎えて嬉しかった」という土井さん(66)は、「誰にでも好きなことはあるはず。それをつきつめていけば定年後の時間は充実する」と語る。

定年、私にとつては「待つてました!」という感じでしたね。当然年金だけで生活していくかどうかといった不安はありましたが、会社から解放され、これで自分の好きなことをできるという気持ちの方が大きかったです。

銀行に就職したのですが、26歳の時に配属されたのがシステム開発室。企業内のオンライン化を始めようという頃で、そのプログラムやシステムづくりが仕事でした。それは忙しかったですね。まったく新しい仕事ですから「プログラムを作る」「テストする」のくり返しで、徹夜で仕事をすることも少なくありませんでした。そんな中でも、私は仕事以外の楽しみ方を知っていたといえるでしょうか。座っていることが多い仕事ですので、自然と休日は歩くようになります。現在はウォーキングの会の事務局もやっていきます。また「流山パソコンボランティア」は、市が主催する「パソコンボランティア養成講座」を受講しまして、そのときの仲間たちと2005年から始めた活動です。好きなことを押し広げていって、それが社会の役に立つような活動につながれば…。そうやって自分の関心事に突き進んでいくことが、定年後の時間を充実させています。



土井
理さん
(平和台在住)

昭和16(1941)年生まれ

好きな世界を つきつめていけば…



「花が嫌いな人はいないで
しょう」。駅前の花壇の手入れも自治会で行う

—Memory—



「勤めていた地方銀行を辞めて牛乳屋をしていた頃の写真です。30歳ですね。乳業メーカーの旅行でフィリピンへ行った時に撮りました。その後牛乳屋は立ちゆかなくなりましたが、サラリーマンに戻りたいと思ったことはありません。自分の身は自分で処す。それが私の性に合っているのでしょうか」

—Memory—



「40代前半の写真です。新潟支社とのオンライン開通式のものですね。一番左が私です。仕事はもちろん、ゴルフに飲み会にと忙しく、家庭のことは妻に任せっきり。典型的な会社人間でした。この頃は太っていますが、退職してから病気をして痩せました。病気になって初めて残された時間を意識しましたね」



「流山パソコンボランティア」は月2回、文化会館のパソコン室で活動している。ほぼマンツーマンによる指導が特徴。「友だちが教えてくれる」感覚を大切に、パソコン初心者への支援を行う



ご夫妻でウォーキングを楽しむ



職場で知り合い結婚。独立してからは妻の秀子さんも仕事を手伝い、正明さんを支えてきた



—Memory—



「29歳の時、故郷の長野で撮った写真です。結婚したばかりで、アパレルメーカーに勤めて生産管理の仕事をしていました。その後製造の拠点は中国などに移り、会社は販売の方に力を入れるようになったので独立したんです。妻も両親も反対しましたが、結果としては辞める決断をして良かったですね」



—Memory—



「30代中頃のイギリス・ロンドン駐在時代の写真です。北欧を中心に毛皮原料の買い付けをしていました。若くてバイタリティがあって、仕事も面白く、一番いい時代ですかね。当時は日本とのやりとりもテレックスや手紙を中心で、時間的余裕もありました。ゆっくり考える時間というものがあった気がしますね。後ろの一番右が私、前に座っているのが妻です」



「シニアボランティアを選んだのは、長年地域ボランティア活動をしている妻の影響もあるのかもしれません」

40歳を過ぎて独立しまして、服飾製造の仕事をしています。一代かぎりの自営ですが、体力の続くかぎり、仕事の受注が来るかぎり、働いていきたいですね。仕事って何か?うーん、今の私にとってはリズムですかねえ。生活のリズムというのがあって、仕事がないとそれが狂ってしまうという気がしますね。ただ若い頃から仕事だけの生活ではダメだ、という思いがありまして、好きな釣りの会に入つて仲間と出かけたり、ジョギングからウォーキングに移行しましたが、こちらは30年続いています。仕事と趣味。この二人三脚がいいのではないかですかね。

バイクを始めたのは地域の仲間がいたからです。昔から通つている鮨屋で「ハーレークラブ」という会をやっていまして、見ていると楽しそうなんですよ(笑)。それで65歳で大型免許を取つて、参加するようになりました。バイクを始めて良かったのは、妻と一緒に参加できることですかね。ツーリングでは妻を後ろに乗せて走り、その後は反省会で盛り上がります。メンバーのほとんどが私より下の年代ですが、いつも刺激を受けています。今の夢はバイクで日本一周すること。いくつになつても新しいことにチャレンジしていきたいですね。

三澤 正明さん（南流山在住）

昭和15（1940）年生まれ

65歳から乗り始めたハーレー。三澤さん（67）は、アクセサリーの重量も入れると400kg以上になるという愛車を駆つて、毎週ツーリングを楽しむ。新しいことに挑むそのきっかけは地域の仲間だった。

趣味

地域の仲間との輪

～大海原に泳ぐ～

1日が「仕事」というスケジュールで埋まっている間に、突然現れた大海原を前に戸惑うのが当たり前の現状を見つめているわけにもいきません。

ここには大海原に泳ぎだした4人の男性が現れています。解はありません。ただ一ついえるとしたら自分本位の泳ぎ方を見つけることです。焦るのではなく、自分自身のペースで楽しむのですから。

国際貢献

現役時代の仕事のスキルを生かして

日野 義則さん（西初石在住）昭和19（1944）年生まれ

定年後も仕事をしたい。仕事を通じて社会とのつながりをなくしてしまうのではないかということでした。それで商社を退職後、しばらくの充電期間をおいてシニア求人に応募し、人材派遣会社で営業として2年間勤めました。いろいろな生き方があると思うのですが、私の場合は仕事を通じて「社会と接している」という思いが強かったです。端的にいえば、外で働くのが好き、家でじっとしていられないというたちなんですね。

そのうち心境の変化とでもいうのでしょうか。企業活動から離れた社会との関わりを持ちたいと思うようになつたんですね。企業のための利益を生み出すという仕事ではなくて、公の役に立つ仕事をしてこそ、働くことに充実感を得られるのではないかと。そしてできれば、もともと海外志向が強く、商社に入つたくらいですから、定年後も経験を生かして海外で仕事をしたい。そんな折、JICA（独立行政法人国際協力機構）の「シニア海外ボランティア」に「ベトナム・貿易促進」という要請の募集がありました。「まさにこれは私のためにある!」と(笑)。というのは現役時代ベトナムに8年間駐在して、日本向けに農水産物などの買い付けをしていたんです。そう考えていくと現役時代は助走期間、これからが本番と言えなくもありませんね。

「仕事」を通じた社会とのつながりを求めて

